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День знаний

ТАТЬЯНА КУЗЬМЕНКО 

 d Красивым , запоминающимся 
праздником стала торжествен-
ная линейка, прошедшая 1 сен-
тября в седьмой школе города 
Изобильного. Для  18 одиннад-
цатиклассников она заверши-
ла традиционное сентябрьское 
построение, а вот для 69 маль-
чишек и девчонок, впервые пе-
реступивших порог школы, ли-
нейка открыла новую дорогу 
в мир знаний. Всего же в этом 
учебном году в СОШ №7 сядут 
за парты 653 ученика.

Как всегда, героями дня стали 
нарядные, слегка растерянные, 
но восторженные первоклаш-
ки, которых торжественно со-
проводили на школьную линей-

ку классные руководители Е. Е. 
Кобызская, И. Л. Попова и Д. А. 
Самойлова. Почётное право под-
нять государственный флаг РФ 
предоставили ученику 11-го клас-
са, отличнику учёбы, неоднократ-
ному лауреату музыкальных кон-
курсов, президенту ученического 
самоуправления Владиславу Ма-
лыхину. Звучит гимн Российской 
Федерации! Торжественная ли-
нейка, посвящённая Дню знаний, 
объявляется открытой.

С приветственным словом к 
ученикам, педагогам и родите-
лям обратилась директор шко-
лы Н. А. Педашенко, пожелавшая 
ученикам успешного старта в 
мир знаний, педагогам - больших 
профессиональных достижений, 
а родителям  -  участия в жизни 
своих детей-школяров. На ли-
нейке присутствовали почётные 
гости. Директор Центра по рабо-
те с молодёжью «Феникс» М. Г. 
Глушко наградила особо талант-

ливых и добросовестных вожа-
тых, работавших в летний период 
на площадках по месту житель-
ства, почётными грамотами. Вы-
соко был оценён и труд учащихся 
школы на заводе «Атлант». За-
меститель начальника отдела 
снабжения АО завода «Атлант» 
Т. Ф. Манохина вручила самым 
трудолюбивым ребятам благо-
дарственные письма и денеж-
ные поощрения. Со словами на-
путствия к ученикам обратился 
председатель Совета ветеранов 
войны, труда, Вооружённых Сил 
и правоохранительных органов 
округа В. И. Кидовский. С боль-
шим вниманием слушали участ-
ники торжества выступление за-
местителя атамана Тищенского 
казачьего общества, участника 
СВО В. А. Каверина, пожелавшего 
ребятам горячо любить Россию, 
гордиться своей Родиной, учить-
ся и созидать на её благо.

Конечно же, не обошлось без 

музыкальных выступлений, сти-
хов, которые выразительно про-
читали первоклассники. Затем 
на площадку, будто горох, высы-
пали ребята на флешмоб. После 
их весёлого выступления поэти-
ческую эстафету продолжили 
будущие выпускники  - учащие-
ся 11-х классов. Они прочитали 
напутственные стихи и вручили 
первоклашкам  символические 
ключи  от дверей в мир знаний.

Право дать первый в этом 
году школьный звонок предоста-
вили ученикам первого класса 
Владимиру Форостянову и Софье 
Парфёновой. По традиции под 
аплодисменты первыми торже-
ственную линейку покинули пер-
воклассники в сопровождении 
будущих выпускников. Нужно 
было видеть сияющие счастьем 
лица самых юных учеников шко-
лы, которая за годы учёбы станет 
для них самой родной, а учителя 
– самыми любимыми на свете!

Агропром

Приступили 
к уборке 
овощей 

 d На Ставрополье про-
должается уборка ово-
щей открытого грунта. 
На сегодняшний день 
урожай убран с площа-
ди более одной тыся-
чи га, собрано 4,6 ты-
сячи тонн овощей, со-
общили в минсельхозе 
региона.

Сельхозтоваропро-
изводители выбороч-
но приступают к уборке 
моркови и капусты. Так 
работы начаты в Апана-
сенковском, Арзгирском, 
Нефтекумском и Благо-
дарненском округах, где 
собрано  186 тонн капу-
сты и  848 тонн морко-
ви. Продуктовый на-
бор дополняет и столо-
вая свёкла, её собрано 1,5 
тысячи тонн с 30 гекта-
ров пашни.

Кроме того, аграрный 
сектор продолжает копку 
картофеля и уборку лука. 
Картофель убран с пло-
щади 1,3 тысячи га, на-
копано 53,6 тысячи тонн 
при средней урожайно-
сти  399 ц/га. Примеча-
тельно и то, что урожай-
ность и темпы уборки по 
сравнению с прошлым 
годом отмечаются поло-
жительной динамикой. 

В текущем году го-
споддержка аграриев, 
выращивающих ово-
щи в открытом грун-
те и картофель, соста-
вила  153,4 млн рублей. 
Помощь от государства 
позволяет предприяти-
ям края компенсировать 
часть затрат на выращи-
вание продукции.

 Насытить край овощ-
ной продукцией  – одна 
из стратегических задач 
для Ставрополья. Губер-
натор Владимир Влади-
миров подчеркивает, 
что благодаря развитию 
отрасли решаются зада-
чи импортозамещения и 
обеспечения продоволь-
ственной безопасности, 
насыщения внутренне-
го рынка экологичными 
овощами. Также это по-
могает создавать новые 
рабочие места в сельских 
территориях.  

По материалам управления 
пресс-службы 

и информационной политики
губернатора Ставропольского 

края и правительства 
Ставропольского края.

Здравствуй, родная, 
школа седьмая!

 e Первый звонок дали ученики первого класса Владимир Форостянов и Софья Парфёнова./ФОТО: ТАТЬЯНА КУЗЬМЕНКО.
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 d Губернатор  Влади-
мир Владимиров провёл 
рабочую встречу с на-
значенной накануне на 
должность исполняю-
щей обязанности мини-
стра образования Став-
ропольского края Марией 
Смагиной. Обсуждены го-
товность региона к ново-
му учебному году и реали-
зация программ развития 
образования.

Как сообщила Мария 
Смагина, все ставрополь-
ские школы готовы к на-
чалу работы. Это, по её 
словам, касается как го-
товности школьных по-
м е щ е н и й ,  о б р а з о в а -
тельно-методического 
компонента, так и всех 
систем обеспечения без-
опасности. 

Большая работа про-
водится в рамках наци-
онального проекта «Об-
разование». Благодаря 
реализации региональ-
ного проекта «Современ-
ная школа» нацпроекта 
«Образование» 1 сентября 
открыли двери  53 новых 
пришкольных центра раз-
вития детей «Точка роста». 
Их общее количество по 
краю достигнет 273. 

Кроме того, заверша-
ется ремонт  26 спортив-
ных залов. А за время про-
граммы ремонта в крае 
всего отремонтировано 
130 спортзалов. До конца 
года будет закуплено ещё 
39 новых школьных авто-
бусов, что позволит зна-
чительно обновить школь-
ный автопарк.

В соответствии с но-
вым федеральным госу-
дарственным стандартом 
в регионе ведётся закупка 
учебников. В 2023 году на 
эти цели из краевого бюд-
жета было выделено  640 

миллионов рублей. В том 
числе для учеников 10–11-
х классов было закупле-
но 48 тысяч учебников по 
истории. 

В текущем году по пре-
зидентской программе бу-
дет выполнен капремонт в 
31 школе. В том числе ра-
боты на  18 объектах уже 
завершены, в 12 завершат-
ся в ближайшие дни. Также 
до конца года будет отре-
монтирована средняя шко-
ла в селе Арзгир, где был 
заменён подрядчик.

Готовится к открытию 
региональный центр для 
одарённых детей «Сириус», 
созданный в Ставрополе. 
Губернатор поставил зада-
чу обеспечить доступность 
очного обучения в нём для 
детей из всех территорий 
края, ключевым условием 
для этого является созда-
ние возможностей для про-
живания учащихся.

– Юные таланты живут 

во всех населённых пун-
ктах нашего края. Любой 
ребенок из любой террито-
рии должен иметь возмож-
ность пройти отбор, прие-
хать и получить достойные 
условия проживания и учё-
бы в «Сириусе». Подготовь-
те для этого необходимую 
инфраструктуру,  – поста-
вил задачу Владимир Вла-
димиров.

Были подняты вопросы 
работы системы профобра-
зования. Мария Смагина 
отметила беспрецедент-
ный рост востребованно-
сти педагогических спе-
циальностей – конкурс на 
новый учебный год соста-
вил около шести человек 
на место. Также вырос ин-
терес к большинству рабо-
чих специальностей. Это, 
по её словам, требует уве-
личения бюджетных мест 
в краевой системе профо-
бразования.

– На рабочие специаль-

ности для реального секто-
ра экономики, в том чис-
ле сельского хозяйства, 
надо увеличивать количе-
ство бюджетных мест. Эко-
номика края в этом нуж-
дается. Проведите такой 
анализ и подготовьте пред-
ложения в соответствии с 
запросами ставропольских 
предприятий,  – поручил 
глава края.

Отдельно были обсуж-
дены итоги летнего отды-
ха детей в пришкольных 
и загородных лагерях. В 
крае летом работало  646 
детских лагерей, 615 из ко-
торых были организова-
ны на территории школ. 
Детским отдыхом было ох-
вачено  250 тысяч детей, 
что составляет 80% от всех 
ставропольских школьни-
ков. Кроме того, в лагерях 
края отдохнули 256 детей 
из Белгородской области 
и  828 ребят из Луганской 
Народной Республики. 

Обсудили развитие 
системы образования

 d Вопрос создания еди-
ной цифровой платформы, 
работающей по общему 
алгоритму, стал одним из 
центральных на очеред-
ном совещании в прави-
тельстве региона.

По поручению губер-
натора Владимира Влади-
мирова на Ставрополье 
прорабатывается реали-
зация проектов в сфере 
искусственного интеллек-
та. Напомним, ранее глава 
края поставил задачу усо-
вершенствовать действу-
ющую в регионе систему 
данных. Такая работа уже 
ведётся. 

 Создание единой циф-
ровой платформы, работа-
ющей по общему алгорит-
му, значительно упростит 
работу цифровых серви-
сов в ключевых отраслях 
краевой экономики и сфе-
ре услуг, а также позволит 
повысить прозрачность 
органов власти и станет 
дополнительным импуль-
сом экономического роста.

Как сообщил в своём 
докладе министр эконо-
мического развития края 
Денис Полюбин, внедре-
ние новой платформы пла-
нируется в сотрудничестве 
правительства края с ком-
панией «Сбербанк». 

Один из них  – проект 
внедрения искусствен-
ного интеллекта в меди-
цинскую отрасль края. 
Его реализация начата в 
августе текущего года в 
рамках создания единого 
цифрового контура реги-
ональной отрасли здра-
воохранения. Проект под-
разумевает введение во 
все поликлиники края ин-
теллектуальной системы 
помощи врачам и фель-
дшерам при постановке 
точного диагноза. Полно-
масштабное начало рабо-
ты запланировано уже в 
декабре 2023 года.

Другой проект направ-

лен на повышение ку-
рортно-туристического 
потенциала края и рост 
качества услуг, предостав-
ляемых туристам. Сервис 
предполагает разработ-
ку туристического пор-
тала Ставропольского 
края с возможностью  AI-
сопровождения отдыха-
ющих с учётом их индиви-
дуальных потребностей.

Кроме того, Ставропо-
лье вошло в число 17 реги-
онов, ставших пилотными 
площадками по внедре-
нию разработок искус-
ственного интеллекта в 
аграрной сфере. Он пред-
полагает создание единой 

федеральной информаци-
онной системы о землях 
сельхозназначения, вклю-
чает в себя сервисы по 
определению сельхозкуль-
тур и типов растительно-
сти, мониторинг границ по-
лей сельхозпредприятий, 
а также прогнозирование 
урожайности на основе 
анализа большого масси-
ва данных. Предполагает-
ся, что по завершении ре-
ализации данный проект 
также станет частью еди-
ной цифровой платформы.

– Ставрополье идёт в 
ногу с научно-техническим 
прогрессом, в числе пер-
вых регионов внедряет 

Внедряют искусственный интеллект
возможности искусствен-
ного интеллекта для раз-
вития ключевых отраслей 
экономики, промышлен-
ной, социальной сфер. Пла-
нируемые к реализации в 
регионе проекты, опира-
ющиеся на возможности 
искусственного интеллек-
та, дадут возможность по-
высить качество оказыва-
емых услуг жителям края в 
области здравоохранения 
и туризма, на основе глубо-
ких аналитических данных 
позволят расширить потен-
циал агропромышленного 
комплекса региона, – про-
комментировал новации 
губернатор.

 e Губернатор Владимир Владимиров поставил задачу обеспечить доступность очного 
обучения в центре «Сириус» для детей из всех территорий края./ФОТО: УПРАВЛЕНИЕ ПРЕСС-
СЛУЖБЫ И ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ ГУБЕРНАТОРА СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ.

По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края.

Темпы диспансеризации растут
 d На сегодняшний день обследования уже 

прошли более 70% населения, подлежаще-
го диспансеризации в текущем году, сооб-
щила на брифинге в региональном прави-
тельстве замминистра здравоохранения 
края Ольга Листова.

– Мы приближаемся к показателю 700 ты-
сяч человек.  Это детское и взрослое население, 
прошедшее диспансеризацию с начала года. 
Среди них порядка  165 тысяч прошли углу-
бленную диспансеризацию, то есть дополни-
тельные обследования по назначениям врачей. 
Это не просто цифры, а работа по сохранению 
здоровья наших граждан, продление качества 
и продолжительности жизни. Диспансериза-
ция помогает вовремя выявлять заболевания, 
о которых люди могут и не знать. Кто не про-
шёл ещё обследования, призываю найти на это 
время. Напомню, что поликлиники работают 
и в выходные дни, – отметила Ольга Листова.

Помимо диспансеризации, ещё около  112 
тысяч жителей края в этом году прошли про-
филактические медосмотры.

Проводить обследования населения помо-
гает региональный проект «За здоровье», в 
рамках которого бригады врачей выезжают в 
отдалённые территории края. В этом году вы-
езды совершали 732 медицинские бригады, ко-
торые провели осмотры 28,5 тысячи человек. 
В результате было выявлено порядка 3,5 ты-
сячи заболеваний.

Воспользовались пособием 
на проезд

 d В 2023 году пособие на проезд назначе-
но  2279 обратившимся студентам на об-
щую сумму более 3,5 млн рублей (с учётом 
оплаты услуг доставки). 

В соответствии с законом Ставропольско-
го края «О мерах социальной поддержки от-
дельных категорий граждан, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, и ветеранов 
Великой Отечественной войны» студентам 
назначается и выплачивается ежегодное со-
циальное пособие на проезд взамен льготы на 
проезд в автобусах междугородного сообщения 
(на межмуниципальных и межрегиональных 
маршрутах).

Пособие предоставляется студентам профес-
сиональных образовательных организаций и 
образовательных организаций высшего обра-
зования очной формы обучения, находящихся 
на территории Ставропольского края, являю-
щимся гражданами Российской Федерации и 
имеющим регистрацию по месту жительства 
на территории края либо регистрацию по ме-
сту пребывания на территории края, не до-
стигшим возраста 23 лет и признанным ма-
лоимущими, сообщили в минсоцзащиты края.

Размер пособия на проезд студентам в 2023 
году составляет 1 538,85 рубля.
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ВЕРА МУРАДЯН

 d В канун  1  сентября соци-
альные учреждения, где вос-
питывают сирот и детей, ока-
завшихся в трудной жизненной 
ситуации, посетили предста-
вители коллектива газотранс-
портного предприятия. Они 
поздравили ребят с началом 
учебного года и привезли про-
дуктовые наборы.

Подобные благотворитель-
ные акции, организованные 
по инициативе генерального 
директора Общества «Газпром 
трансгаз Ставрополь» Алексея
Завгороднева, проходят в Изо-
бильненском округе уже много 
лет подряд. И для ребят, кото-
рые в силу различных жизнен-
ных обстоятельств лишены 
возможности встречать глав-
ный праздник школьников в 
кругу семьи, они имеют огром-
ное значение. Ведь забота и 
внимание – это то, в чём в пер-
вую очередь нуждаются дети.

Первым пунктом благотво-
рительной акции стала сана-
торная школа-интернат села 
Подлужного, в которой живут 
и учатся ребята из разных угол-
ков Ставрополья. Здесь они 
не только осваивают общеоб-
разовательную программу, но 
и восстанавливают здоровье, 
подорванное туберкулёзом. 
Отлично способствует этому 
природа данных мест с чистым 
воздухом и лесными массива-
ми вокруг.

По словам заместителя ди-
ректора по учебно-воспитатель-
ной работе Анны Выборновой, 
подобные акции Общества 
«Газпром трансгаз Ставрополь»
стали уже доброй традицией. 
Газовики частые гости в шко-
ле, они всегда поздравляют 
ребят с главными праздника-
ми: Днём знаний, Пасхой и Рож-
деством, Днём защиты детей, 
привозят подарки, устраивают 
представления, проводят спор-
тивные мероприятия. И как от-
метила заместитель директо-
ра, дети всегда с нетерпением 
ждут их приезда.

- Наши воспитанники нуж-
даются в длительной реаби-
литации после перенесённых 
заболеваний. А здоровое, сба-
лансированное питание – одно 
из главных её составляющих, 
- говорит Анна Выборнова. -  В 
этом году в нашем учреждении 
будет учиться около  150 ре-
бят, для которых организовано 
6-разовое питание. В праздни-
ки мы стараемся порадовать 
учеников чем-то особенным. 
Вот и в этом году, благодаря 
тем продуктам, что привезли 
газовики,  1 сентября устроим 
для детей праздничный обед.

Следующим пунктом назна-
чения стал социально-реабили-

тационный центр для несовер-
шеннолетних, расположенный 
в селе Тищенском. Зная о ви-
зите газовиков, ребята с утра с 
нетерпением ожидали их при-
езда. А когда белая газель с 
голубым факелом на борту 
остановилась у главных ворот, 
мальчишки и девчонки дружно 
побежали встречать гостей. Ре-
бята постарше помогали работ-
никам газотранспортного пред-
приятия выгружать из машины 
большие коробки. А малыши с 
любопытством следили за про-
исходящим. 

- Я люблю яблоки и бананы, 
- говорит 7-летняя Ангелина.

- А я конфеты,  - перебивает 
её ровесница Александра. 

Обе девочки кружились у 
коробок, с нетерпением загля-
дывали внутрь. И Ангелина, и 
Александра в этом году идут в 
первый класс. Они ещё ничего 
не знают о школьной жизни, 
зато ощутили, что 1 сентября – 
это праздник, не зря же столько 
подарков. 

Немного волнуется перед 
началом учебного года 6-класс-

ница Анастасия Кузнецова. В 
центре она находится недав-
но, из-за временного переез-
да сюда ей пришлось сменить 
школу, пойти в новый класс. 

- Очень приятно, что нас се-
годня приехали поздравить и 
привезли столько всего вкус-
ного, - говорит она. 

Как и большинство детей, 
находящихся в центре, Настя 
встречает 1 сентября не так, как 
ей хотелось бы. Многие воспи-
танники учреждения оказались 
на опеке государства, хотя у них 
есть родители. Живут здесь, 
пока выяснится: одумаются ли 
мамы и папы, и можно будет 
вернутся в семью, или их буду-
щее – детский дом. В этот тяжё-
лый период специалисты цен-
тра прикладывают все усилия, 
чтобы помочь его пережить. 

- Внимание и забота, кото-
рые коллектив Общества «Газ-
пром трансгаз Ставрополь» 
оказывает каждому нашему 
ребенку, неоценимы, - говорит 
директор центра Татьяна Шуб-
ная.  – Уже на протяжении  20 
лет мы чувствуем помощь и 

поддержку коллектива пред-
приятия в воспитании детей с 
трудной судьбой. Смотрите, с 
каким восторгом ребята встре-
чают гостей. Для них подобные 
акции – это большое событие, 
ведь зачастую они не избало-
ваны любовью и вниманием 
взрослых. 

Также директор отмечает: 
коллектив центра знает, что 
всегда может рассчитывать на 
поддержку газовиков в любых 
сложных ситуациях, будь то во-
просы благоустройства, ремон-
та, поездок детей и т.д. 

- Генеральный директор Об-
щества «Газпром трансгаз Став-
рополь» Алексей Васильевич 
Завгороднев внимателен к на-
шим нуждам, - продолжает она. 
- Газовики нам сами звонят и 
спрашивают, что сегодня для 
нас важнее всего, и всегда опе-
ративно решают любые про-
блемы. Мы очень благодар-
ны за доброту и внимание к 
детям.

Чтобы выразить свою при-
знательность  коллективу 
ООО «Газпром трансгаз Став-

рополь», воспитанники центра 
приготовили большую поздра-
вительную открытку, в которой 
написали много тёплых слов в 
адрес руководства и работни-
ков предприятия, а также по-
здравили их с наступающим 
Днем работников нефтяной и 
газовой промышленности.

Завершилась акция в дет-
ском доме «Солнышко» посел-
ка Солнечнодольска. В насто-
ящее время там проживает 31 
ребенок. Для пяти выпускников 
1 сентября станет отправной 
точкой нового этапа жизни. В 
этом году они стали студентами 
среднеспециальных учебных 
заведений. Ребятам предстоит 
самостоятельно обустраивать-
ся на новом месте. Чтобы под-
держать их на начальном эта-
пе, газовики помимо большого 
гуманитарного груза привезли 
каждому выпускнику индиви-
дуальные продуктовые набо-
ры, которые студенты увезут 
с собой.

«После девятого класса 
наши ребята поступили в раз-
ные средние учебные заведе-
ния. Они уедут в Ессентуки, 
Ставрополь, Александровское, 
Московское, Новотроицкую. 
Мы их должны снять с доволь-
ствия, а первую стипендию 
дети получат только в конце 
сентября. Поэтому поддерж-
ка газовиков для них очень 
важна», - рассказала социаль-
ный педагог детского дома №4 
«Солнышко» посёлка Солнечно-
дольска Любовь Емичева.

Вероника Сипетина, которая 
в этом году стала студенткой, 
признаётся, что покидать стены 
детского дома, где она прожила 
два года, волнительно, но впе-
реди у девушки много планов. В 
колледже она будет осваивать 
профессию повара-кондитера.

- Я люблю готовить,   -  при-
знается Вероника,  -  в детском 
доме у нас была традиция: к 
новогоднему столу мы готови-
ли блюда сами. Я всегда дела-
ла это с удовольствием. Хочу 
сначала получить профессию, 
а после подумаю о высшем об-
разовании. Мечтаю быть педа-
гогом, работать в детском саду 
или в детском доме,  у меня по-
лучается ладить с ребятами.

- Благотворительные акции 
для детей  -  важная составля-
ющая социальной политики 
«Газпрома». Мы неизменно 
заботимся о воспитанниках 
многих социальных учрежде-
ний. Хотим, чтобы в сердцах 
ребят остались добрые и ра-
достные воспоминания. Всем 
детям важно чувствовать опе-
ку и любовь взрослых, знать, 
что рядом есть люди, которые 
всегда о них позаботятся, - от-
метил генеральный директор 
ООО «Газпром трансгаз Став-
рополь» Алексей Завгороднев. 

Подарки ко Дню знаний
Воспитанники социальных учреждений Изобильненского округа получили
благотворительную помощь от Общества «Газпром трансгаз Ставрополь» 

 e Воспитанники социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних поздравили газовиков с про-
фессиональным праздником./ФОТО: ВЕРА МУРАДЯН.

 e Газовики привезли в социальные учреждения продуктовые наборы, в составе которых были любимые деть-
ми сладости и фрукты./ФОТО: АНДРЕЙ ТЫЛЬЧАК.
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ЛАРИСА ДОНЕЦ

 d Корреспондент газеты провела 
один день с сотрудниками ППС, 
чтобы своими глазами увидеть, 
чем занимаются сотрудники это-
го подразделения, ежедневно па-
трулирующего улицы поселений.

2 сентября 1923 года приказом 
Центрального административного 
управления НКВД РСФСР утверж-
дена «Инструкция постовому ми-
лиционеру». Руководство СССР 
определяло охрану общественно-
го спокойствия как одну из главных 
обязанностей милиции.

Через три года подразделения 
ППС появились практически во 
всех городах. С тех пор не раз меня-
лись нормативные документы и на-
звания службы. Но основная задача 
осталась неизменной – предупреж-
дение и пресечение правонаруше-
ний на улицах и в общественных 
местах.

С утра пораньше 

Трудовой день сотрудников ППС 
начинается в  7.30 утра: переоде-
ваются, вооружаются. Спустя пол-
часа на «разводе» озвучивается 
информация о происшествиях за 
минувшие сутки, доводятся ориен-
тировки на разыскиваемых лиц. И 
экипаж садится в патрульный авто-
мобиль, отправляясь на дежурство. 
Оно продлится целые сутки (из-за 
дефицита кадров в подразделении 
трудятся 28 человек вместо 38, со-
ответственно, и нагрузка выше), а 
вот каким будет – предсказать не-
возможно. Но, как признаются сами 
патрульные, без происшествий или 
задержаний не обходится ни одна 
смена.

Как правило, в составе экипа-
жа два человека. От слаженности 
их действий, умения доверять друг 
другу во многом зависит результат 
работы. Сегодня в дозоре полицей-
ские отдельного взвода ППС Эду-
ард Матвиенко и Никита Никитин. 
Эдуард трудится в подразделении 
уже 3,5 года. Пришёл сюда после 
службы по контракту. Никита по 
профессии автомеханик, но после 
армии решил связать жизнь с си-
ловыми структурами. Предложи-
ли службу в ППС, здесь пока про-
работал год.

«Работа у нас непрогнозируе-
мая и сложная, – говорят молодые 
люди. – Но в целом нам нравится. 
Ведь мы всегда первыми приходим 
на помощь людям, выезжаем туда, 
где случилась беда. Работаем в тес-
ном взаимодействии с другими под-
разделениями полиции, ФСБ, каза-
чеством и прочими».

Некоторым гражданам кажется, 
что сотрудникам ППС дай только 
волю и они будут днями напролёт 

составлять протоколы на законо-
послушных граждан и проверять у 
них документы. Конечно же, это не 
так: главная цель  – предотвратить 
правонарушение. Человек в состо-
янии сильного алкогольного опья-
нения, находясь в общественном 
месте, не только выглядит отталки-
вающе, но и может причинить вред 
окружающим. Кроме того, он и сам 
может подвергнуться преступному 
посягательству, например, рискует 
быть обворованным. А однажды во 
время ночного дежурства экипаж 
ППС спас из Мутнянки мужчину, на-
столько нетрезвого, что он не мог 
подняться из воды самостоятель-
но и едва не захлебнулся. 

Намётанный глаз патрульных 
способен определить подозритель-
ное поведение лучше, чем иной пси-
холог. Командир ОВППСП Алексей 
Москаленко рассказывает, что не-
давно во время дежурства, около 
полтретьего ночи на ул. Доватора 
он увидел человека, который шёл 
не по тротуару, а между домами, 
держался в тени деревьев. Чутьё 
не подвело командира – при про-
верке документов оказалось, что 
подозрительный мужчина находит-
ся в федеральном розыске.

Первый объезд города около 9 
утра проходит без происшествий: 
на улицах люди, спешащие на рабо-
ту. «В будние дни у нас обычно  спо-
койно, особенно до обеда, – говорит 
Эдуард Матвиенко. – Зато пятница 
и суббота самые насыщенные дни 
недели. Бывает, даже перекусить 
не успеваем – вызов за вызовом. 
А ещё надо всё надо оформить до-
кументально. В воскресенье актив-
ность граждан постепенно идёт на 
спад. И всё по новой».

По пути в отдел экипаж заез-
жает в паспортный стол – забрать 

подтверждающие документы на 
четверых мужчин, задержанных 
накануне за нахождение в пьяном 
виде в общественном месте. Успев 
к утру протрезветь, они вполне дру-
желюбны и даже раскаиваются в 
содеянном. Один из задержанных 
философски размышляет вслух: 
«На улицах с людьми работать – это 
самое сложное! Ты и представитель 
власти, и воспитатель». Оказывает-
ся, в отдалённом прошлом он 9 лет 
проработал в полиции. Вот такая 
ирония судьбы…

Экипаж спешит на 
помощь

Всего по Изобильненскому окру-
гу 63 маршрута патрулирования – и 
автомобильных, и пеших. За день 
служебный автомобиль проезжает 
200-300 километров. Но патрулиро-
вание – это не пассивная езда по 
улицам, а настоящий мониторинг 
попавших в беду.

Недавно из-за сильной жары 
идущая по улице девушка поте-
ряла сознание. К счастью, рядом 
оказались сотрудники ППС, ока-
зали ей первую медицинскую по-
мощь. Вдоль дороги в неизвестном 
направлении шла дезориентиро-
ванная бабушка, страдающая де-
менцией – возможную беду тоже 
предотвратили патрульные. Опера-
тивно доставили пожилую женщину 
в дежурную часть, куда вскоре при-
ехали и её родные. 

Маршруты сформированы не 
стихийно, а на основе анализа опе-
ративной обстановки. На карте в 
кабинете командира подразделе-
ния флажками отмечены места со-
вершения уголовных преступлений 
во всех населённых пунктах округа. 
Эти участки и находятся в зоне осо-

бого внимания патрульных. В Изо-
бильном, например, большинство 
правонарушений совершается в 
центре города, а вот спокойнее все-
го в районе возле здания полиции. 
Также при патрулировании регу-
лярно посещаются традиционные 
места сбора асоциальных лично-
стей: чердаки, подвалы, притоны, 
«малины».

Вот и сейчас экипаж подъезжает 
к одной из таких «точек». Раньше на 
неё постоянно жаловались соседи. 
Но теперь здесь всё тихо, во дворе 
чистота и порядок. Как признаются 
стражи порядка, часто именно их 
постоянные рейды способствуют 
самоликвидации таких мест. Уро-
вень преступности в этом году, кста-
ти, снизился по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года. 

Ради общественной 
безопасности

Ближе к обеду патрульным при-
ходит сигнал из дежурной части: 
мужчина пытается войти в кварти-
ру бывшей жены. Её неоднократ-
ные требования уйти он игнорирует, 
выражается нецензурной бранью 
в общественном месте. И хотя к 
приезду экипажа нарушитель уже 
мирно сидел у подъезда, женщина 
дала показания, а в отношении гру-
бияна (кстати, не раз попадавшего 
в поле зрения правоохранительных 
органов) был составлен протокол. 
Обыскав мужчину на предмет на-
личия у него вещей, способных на-
нести вред ему самому или другим, 
патрульные усадили нарушителя в 
автомобиль и повезли в отдел по-
лиции. Кстати, в авто установлено 
3 камеры видеонаблюдения, кото-
рые снимают салон, улицу и отсек 
для задержанных. 

Ещё одного возмутителя спо-
койствия задержали  к вечеру. 
Мужчина слишком рьяно отпразд-
новал День флага и в момент про-
ведения массового мероприятия 
гулял по площади возле парка в 
пьяном виде с голым торсом. На 
него также составляется протокол. 
Занимает это обычно 15-30 минут. 
На следующий день меру пресече-
ния нарушителям определит судья.

Стоит отметить, что если вас 
остановил полицейский, не реко-
мендуется грубо или резко на это 
реагировать. Если вы не соверши-
ли ничего противозаконного, то 
встреча с сотрудниками полиции 
ограничится только проверкой до-
кументов или уточнением возник-
ших вопросов.

Профессия не для всех

У тех, кто рассказывает сегод-
ня о буднях ППС, разные судьбы, 
приведшие их в одну профессию. 
Но всех объединяет желание при-
носить людям пользу.

Командир подразделения Алек-
сей Москаленко пришёл служить 
в полицию после армии, 25 лет на-
зад. Он до сих пор помнит своё пер-
вое дежурство, выпавшее на Пасху: 
«С утра патрулировали кладбище, 
народу, как всегда, много. Вечером 
следил за общественным поряд-
ком на дискотеке в парке. Столь-
ко километров за день намотал, 
что, когда шёл с работы домой, 
задумался  – а оно мне надо? Но 
потом втянулся, привык и понял, 
что надо! Тут ещё большую роль 
играет коллектив. У нас он очень 
хороший».

Немало поработав в роли па-
трульного, к своим подчинённым 
Москаленко относится по-отечески. 

Покой им только снится
2 сентября патрульно-постовая служба отметила 
100 лет со дня своего создания

Если видит, что у кого-то из сотруд-
ников всё из рук валится, общается 
с семьями, чтобы понять, в чём про-
блема, помочь и словом, и делом. 
Он хорошо понимает, что работа 
сложная и физически, и морально: 
суточные дежурства в любую по-
году, частые переработки, коман-
дировки вдали от родных, много-
километровые пешие маршруты, 
охрана правопорядка во время 
массовых мероприятий, постоян-
ный риск, большой объём докумен-
тации, общение с разными людьми, 
нередко агрессивно настроенными. 
Плюс к этому постоянное повыше-
ние квалификации: регулярное обу-
чение, изучение законов, огневая и 
физическая подготовка. При этом 
надо ещё и образцово выглядеть: 
считается, что именно служащие 
патрульно-постовой службы явля-
ются лицом российской полиции. 
Это работа не для тех, кто хочет 
спокойно отсидеть строго поло-
женное количество часов и пойти 
домой. Тут нужна большая стрессо-
устойчивость. Зарплата небольшая. 
Выдерживают не все.

«С начала года нашим подразде-
лением раскрыто 8 преступлений, 
задержано трое граждан, находя-
щихся в федеральном розыске, – 
рассказывает командир ОВППСП. 
– У нас много перспективных со-
трудников. Иван Галигузов неодно-
кратно раскрывал преступления, 
связанные с незаконным производ-
ством, сбытом или пересылкой нар-
котических средств. Не отстаёт от 
него и наш молодой  специалист Ни-
кита Никитин, который также пре-
сёк 2 преступления в данной сфере. 
Огорчает нехватка кадров. Видимо, 
не хватает внутренней мотивации 
помогать людям. Для того, чтобы 
у нас работать, нужно отслужить в 

армии, иметь среднее образование 
и хорошую физподготовку. А уже во 
время службы можно поступить в 
вуз. Руководство заинтересовано в 
профессиональном росте кадров и 
оказывает поддержку».

Ангелы-хранители 
с «мигалкой»

Как только темнеет, на патруль-
ном автомобиле включается про-
блесковый маяк. Тёмные лично-
сти стараются держаться от него 
подальше, а обычные граждане, 
издалека завидев его, чувствуют 
себя более защищёнными.

Экипаж проезжает не только по 
улицам, но и по дворам. На лавоч-
ках много молодёжи, но ведут себя 
спокойно, алкоголь не распивают. 
За заправкой на переезде идут трое 
мужчин. Патрульный автомобиль 
тормозит, и полицейские просят 
пешеходов уйти с проезжей части 
на тротуар. Едем дальше.

На РЭО патрульные останавли-
вают мужчину и женщину. Оставив 
свою спутницу, мужчина пытается 
«по-английски» удалиться, но его 
останавливают. Спрашивают фа-
милию, имя, отчество, год рожде-
ния, пробивают по базе данных. 
На экране планшета высвечивает-
ся настоящее досье. Здесь есть не 
только паспортные данные, но и фо-
тография, и подробная информация 
о многочисленных приводах в по-
лицию. Впрочем, сейчас в розыске 
мужчина не значится, поэтому стра-
жи порядка его не задерживают. 

Если же есть основания пола-
гать, что человек может быть прича-
стен к совершению какого-либо пре-
ступления, его доставляют в отдел, 
делают дактилоскопию, проверяют 
по системе мультибиометрической 
идентификации «Папилон». Если 
человек есть в базе данных, ответ 
придёт сразу. Не надо, как десяти-
летия назад, подолгу ждать ответа 
на запрос, подчас теряя драгоцен-
ное время. 

Экипаж едет по ночным улицам, 
где уже мало прохожих. «До служ-
бы в полиции я, как и большинство 
наших жителей, думал, что живу в 
максимально спокойном городе, 
где вообще ничего не происходит, 
– говорит Никита Никитин. – Но 
теперь я знаю, что они чувствуют 
себя в безопасности только пото-
му, что мы днём и ночью работаем, 
вовремя изолируем из общества 
определённых людей». Полицей-
ские рассказывают о том, как в пер-
вые и самые сложные годы своего 
существования народная милиция 
работала на добровольных началах, 
рассуждают о том, что с каждым го-
дом становится всё меньше сотруд-
ников, готовых с полной самоотда-
чей работать не только за зарплату, 
но и за идею. А у меня на душе спо-
койно, что сейчас порядок в округе 
берегут именно такие – идейные и 
надёжные люди.

Патрульные будут нести службу 
до утра, после чего сдадут «пост» 
следующей смене. И даже если со-
бытия минувших суток больше на-
поминали сюжет захватывающего 
блокбастера, утром на стол началь-
ника ОМВД по Изобильненскому 
округу ляжет рапорт с дежурными, 
сухими формулировками. А жители 
округа будут по-прежнему в счаст-
ливом неведении спокойно жить, 
учиться, работать благодаря неза-
метной со стороны, но такой важ-
ной службе патрульных, круглосу-
точно оберегающих покой тысяч 
граждан.

 e Командир подразделения Алексей Москаленко и полицейский Никита Никитин досматривают задержанного./ФОТО: ЛАРИСА ДОНЕЦ.

Дела благие

ЮЛИЯ ЧАЙКА

 d В преддверии нового учеб-
ного года активисты профкома 
АО «Ставропольсахар» орга-
низовали праздник для вос-
питанников Изобильненского 
социально-реабилитационно-
го центра для несовершенно-
летних.

Уже долгие годы тесная 
дружба связывает это соци-
альное учреждение и Изобиль-
ненский сахарный завод. Кол-
лектив предприятия регулярно 
привозит своим маленьким 
друзьям подарки, организовы-
вает для них праздники.

Этот год не стал исключени-
ем. Каждый из 20 воспитанни-
ков центра получил в подарок 
от АО «Ставропольсахар» сла-
дости и две пары обуви  – по-
вседневную и для занятий физ-

культурой. Кроме того, директору 
учреждения Т. В. Шубной вручили 
большой телевизор для игровой 
комнаты. 

К ребятам и сотрудникам уч-
реждения обратился председа-
тель профкома АО «Ставрополь-
сахар» В. Б. Пернакий. От имени 
генерального директора предпри-
ятия А. А. Чурикова и трудового 
коллектива  завода он поздравил 
всех с наступающим учебным го-
дом и пожелал им сил и здоро-
вья на осуществление всего за-
думанного.

От имени детей гостей центра 
поблагодарила Екатерина Кузне-
цова:  «Спасибо, что уделили нам 
своё ценное внимание, подарили 
нам такие шикарные подарки, о 
которых мы будем помнить всег-
да. Желаем процветания вашему 
предприятию, хороших и трудолю-
бивых рабочих и всего наилучше-
го!» Благотворители тоже не оста-
лись с пустыми руками: ребята 
подарили им собственноручно из-
готовленные органайзеры, аппли-
кацию и большую картину-пейзаж.

После традиционного совмест-
ного фото на память воспитанники 
центра с большим интересом рас-
сматривали привезённый гостями 
буклет, посвящённый предстояще-
му  55-летию АО «Ставропольса-
хар». И кто знает, может кто-то из 
этих девчонок и мальчишек в бу-
дущем свяжет свою судьбу с Изо-
бильненским сахарным заводом и 
внесёт свой вклад в его развитие.

Больше фотографий 
с мероприятия вы можете 

посмотреть на нашей 
странице в соцсети 

ВКонтакте:

Сахаровары поздравили 
воспитанников ребцентра

 e Воспитанники центра с интересом рассматривали буклет, по-
свящённый 55-летию АО «Ставропольсахар»./ФОТО: ЮЛИЯ ЧАЙКА.

 e Маленьким модникам понравилась новая 
обувь./ФОТО: ЮЛИЯ ЧАЙКА.

 e Активисты профкома АО «Ставропольсахар» подарили ребятам телевизор и обувь./ФОТО: ЮЛИЯ ЧАЙКА.
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ТАТЬЯНА КУЗЬМЕНКО

 d В станице Баклановской 
состоялось торжество по 
случаю открытия благоу-
строенной площади СДК, 
где жители смогут теперь 
отдохнуть, пообщаться, 
заняться спортом и полю-
боваться оригинальными 
арт-объектами.

Новая прекрасная пло-
щадь воплотила мечту 
многих баклановцев, кото-
рые в прошлом году прого-
лосовали за благоустрой-
ство территории вокруг 
здания Дома культуры. Ра-
боты по благоустройству 
объекта проводились в 
рамках реализации наци-
онального проекта «Жильё 
и городская среда» феде-
рального проекта «Фор-
мирование комфортной 
городской среды». Это со-
вместное усилие многих 
людей, результат слажен-
ной командной работы. 
Размер субсидий за счёт 
средств федерального 
бюджета составил 22 млн 
69 тыс. рублей. Средства 
бюджета Изобильненского 
округа составили более 22 
тыс. рублей. 

Были выполнены сле-
дующие работы – укладка 
тротуарной плитки, асфаль-
та, установлен памятный 
знак «Труженикам тыла 
и детям войны», установ-
лены навес сцены, Доска 
почёта, остановочный па-
вильон и др. Обустроена 
детская спортивная пло-
щадка, на которой появи-
лись 8 уличных тренажёров 

с  устройством подстила-
ющего покрытия. Также 
площадь украсили дива-
ны с навесами, скамейки, 
арт-объекты  – инсталля-
ции «Руки-пары», «Листья» 
и «Шар из цветов».

Помимо этого, на терри-
тории площади по периме-
тру установлены уличные 
светильники, 5 камер виде-
онаблюдения, табло – бегу-
щая строка и информаци-
онный экран. А в октябре, 
в рамках заключённого 
контракта по благоустрой-
ству этого объекта, будут 
проведены работы по его 
озеленению  – высажены 
саженцы деревьев и газон-
ная трава. Вот такое дол-
гожданное преображение 
станицы, о котором мно-
гие годы мечтали её жите-
ли, этим августом воплоти-
лось в жизнь!

Безусловно, открытие 
площади СДК стало насто-
ящим праздником, с кото-

рым баклановцев приехали 
поздравить: заместитель 
председателя Правитель-
ства Ставропольского края 
Сергей Дубровин, замести-
тель министра дорожно-
го хозяйства и транспор-
та Ставропольского края 
Николай Небесский, депу-
тат Думы Ставропольско-
го края седьмого созыва 
Александр Сидорков, глава 
Изобильненского муници-
пального округа Владимир 
Форостянов, депутат Думы 
Изобильненского округа 
Сергей Черкашин, дирек-
тор ООО «Горстрой» Артём 
Целоусов, директор МКУ 
«Многофункциональный 
центр», начальник штаба 
Изобильненского отдель-
ного казачьего войска Ан-
тон Трушев, начальник Ба-
клановского теруправления 
Дмитрий Гусев.

Гости тепло и сердечно 
поздравили жителей ста-
ницы с открытием этого 

социально-значимого объ-
екта. Пожелали, чтобы пло-
щадь служила на их благо, 
ведь без преувеличения, 
жизнь станичников стала 
намного комфортнее. Осо-
бенно своими спортивны-
ми тренажёрами площадь 
порадовала местную дет-
вору. Мальчишки и девчон-
ки уже успели по достоин-
ству их оценить. 

Украшением праздника 
стало выступление крае-
вого казачьего ансамбля 
«Разгуляй». Этот музы-
кальный подарок своим 
станичникам преподнёс 
атаман Баклановского ху-
торского казачьего обще-
ства Александр Евдоки-
мов. Порадовал земляков 
своими песнями и бакла-
новский народный ан-
самбль «Сударушка».

Праздник удался на 
славу, он оставил в серд-
цах людей неизгладимый 
след!

Площадь
украсила станицу
Центр Баклановской преобразился благодаря 
национальному проекту

 e На благоустройство площади направлено свыше 22 млн рублей./ФОТО: БАКЛАНОВСКОЕ ТЕРУПРАВЛЕНИЕ.

 e Делегацию почётных гостей во главе с заместителем председателя правительства 
Ставропольского края Сергеем Дубровиным баклановцы встретили хлебом-солью./ФОТО: 
ОТДЕЛ ПО ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ АДМИНИСТРАЦИИ ИЗОБИЛЬНЕНСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА.

Профориентация

Родители в теме

 d С  1  сентября в школах Ставрополья 
введены занятия по профориентации. 
Ожидается, что это поможет в форми-
ровании кадрового резерва, и, возможно, 
повысит мотивированность учеников к 
образовательному процессу. 

Занятия будут походить еженедельно для 
обучающихся 6-11 классов. В проекте примут 
участие более 600 школ края. В некоторых из 
них появятся агроклассы.

В работу по профориентации будут вовле-
чены не только школьники, но и родители: 
теперь для них доступен онлайн-курс «Ро-
дители в теме», который поможет поддер-
жать ребёнка и помочь с выбором направле-
ния профобразования.

Преподавателями курса станут эксперты в 
различных направлениях, в том числе в об-
ласти исследования и управления карьерой, 
психологии и анализа рынка труда, а так-
же представители коммерческих компаний, 
университетов и госструктур.

Светлана Волкова.

В поселениях

Делаем вместе!
 d Благоустройству посёлка Рыздвяного 

местная власть уделяет первостепенное 
значение. Сегодня фактически завер-
шено обустройство участка пешеходной 
зоны от улицы Есенина до улицы Вы-
соцкого, которая позволит пешеходам 
безопасно передвигаться в микрорайон 
«Звёздный». 

Работы выполнялись хозспособом. Силами 
МУП ЖКХ посёлка Рыздвяного была произ-
ведена расчистка лесополосы от валежника, 
поросли и мусора. Житель посёлка Евгений 
Пивченко помог с техникой, благодаря кото-
рой была проведена планировка основания и 
подсыпка ПГС, предоставленного территори-
альным управлением. Другой житель посёл-
ка Евгений Шимков приобрёл щебень и ор-
ганизовал его подсыпку. По заверению ещё 
одного неравнодушного земляка Владими-
ра Козеева в ближайшее время он поможет 
организовать освещение пешеходной зоны. 

Вот так, благодаря общим усилиям, спло-
чённости органов местной власти, коллекти-
вов предприятий и самих жителей посёлка 
появилась очень нужная и удобная для пеше-
ходов дорожка. Начальник территориального 
управления посёлка Рыздвяного Ирина Ни-
колаевна Букреева выражает благодарность 
всем, кто принял участие в реализации про-
екта, предложенного жителями микрорай-
она «Звёздный». В планах – продлить пе-
шеходную зону до Стеллы (на въезде в посё-
лок). Ирина Николаевна надеется, что в осу-
ществлении этой задумки активное участие 
примут неравнодушные земляки.

Татьяна Кузьменко. 

Ведётся профилактика 
 d В преддверие нового учебного года ра-

бочей группой по работе с детьми и моло-
дёжью станицы Новотроицкой проведе-
но рейдовое мероприятие. В нём приня-
ли участие участковый уполномоченный 
полиции и члены народной дружины.

Целью мероприятия было посещение се-
мей, состоящих на учёте в Новотроицком те-
руправлении. С членами данных семей про-
водились профилактические беседы по пре-
дотвращению несчастных случаев на воде, по 
пожарной безопасности и пропаганде здоро-
вого образа жизни. В ходе рейда новых фак-
тов семейного неблагополучия и других за-
мечаний не выявлено. 

Софья Михайлова.
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ТАТЬЯНА КУЗЬМЕНКО

 d Был дан старт новым педаго-
гическим идеям и творческому 
поиску, актуальным стратегиям и 
ориентирам в развитии системы 
образования на новый учебный 
год. Совещание стало знаковым 
местом встречи единомышлен-
ников, торжеством педагогиче-
ского таланта и мастерства.

 В этом году местом встречи 
лучших представителей педагоги-
ческого сообщества нашего окру-
га и почётных гостей августовско-
го педагогического совещания 
стал Дворец культуры и спорта 
посёлка Рыздвяного. Большой 
и уютный зал Дворца вместил 
многочисленные делегации обра-
зовательных учреждений округа 
– педагогов основного, дополни-
тельного и дошкольного образо-
вания, руководителей образова-
тельных учреждений. В работе 
совещания приняли участие  – 
депутат Государственной Думы 
РФ Ольга Тимофеева, глава Изо-
бильненского городского округа 
Владимир Форостянов, предсе-
датель Ставропольской краевой 
организации Профсоюза работни-
ков народного образования и на-
уки Лора Манаева, исполняющий 
обязанности заместителя главы 
администрации округа Юлия Гекк, 
председатель Совета ветеранов 
войны, труда, Вооружённых Сил 
и правоохранительных органов 
округа Владимир Кидовский.

Торжественное открытие ме-
роприятия началось с  гимна Рос-
сийской Федерации. Затем перед 
участниками августовского педа-
гогического совещания с видео-
обращением выступил министр 
просвещения РФ Сергей Кравцов, 
подробно остановившийся на но-
вовведениях, касающихся отече-
ственной отрасли образования. 
О значимости педагогического 
труда в образовании и воспита-
нии подрастающего поколения 
изобильненцев говорил в сво-
ём приветственном обращении 
глава Изобильненского муници-
пального округа Владимир Фо-
ростянов. Глава округа пожелал 
представителям самой уважа-
емой и значимой профессии на 
земле крепкого здоровья, твор-
ческих успехов, старательных 
учеников и профицитного семей-
ного бюджета. Не покидая сцену, 
Владимир Васильевич провёл це-
ремонию награждения. За много-
летний труд и успехи в деле обуче-
ния и воспитания подрастающего 
поколения он вручил десятерым 
педагогам-новаторам  Почётные 
грамоты министерства образова-
ния Ставропольского края.  

За особый вклад в развитие 
системы образования в Изобиль-
ненском округе Почётной гра-
моты главы Изобильненского 
муниципального округа были удо-

стоены 20 лучших представите-
лей педагогического сообщества, 
12 человек награждены Почётной 
грамотой Думы Изобильненско-
го округа.

Ярко и содержательно про-
звучало выступление депутата 
от Ставропольского края, пред-
седателя комитета Государствен-
ной Думы Российской Федерации 
по развитию гражданского об-
щества Ольги Тимофеевой. Она 
высоко оценила значимость пе-
дагогического труда, сказав: «Се-
годняшние ученики – это не наше 
завтра, это наше сегодня». Депу-
тат призвала учителей-настав-
ников поднять патриотическое 
воспитание в школах на самый 
высокий уровень. За многолетний 
и добросовестный труд, педагоги-
ческий талант, инновационный 
подход к работе и чуткое отно-
шение к детям Ольга Тимофеева 
вручила Благодарность председа-
теля комитета Государственной 
Думы по развитию гражданско-
го общества учителю начальных 
классов СОШ №8 села Тищенско-
го Светлане Николаевне Сидько и 
учителю географии СОШ №16 по-
сёлка Солнечнодольска Светлане 
Александровне Черкашиной.

С большим вниманием участ-
ники совещания прослушали 
доклад начальника отдела об-
разования администрации Изо-
бильненского муниципального 
округа Григория Мартиросяна, 
который подчеркнул, что обра-
зование всегда входило в состав 
основных приоритетов россий-
ского общества и государства. 
Он отметил, что сегодня проходят 
активные изменения, связанные 
с созданием единого образова-
тельного пространства, основ-
ная цель которого – упрощение 

процесса обучения, установле-
ние единых стандартов и требо-
ваний для всех учреждений обра-
зования. Докладчик, обращаясь к 
коллегам, сказал: «Обсуждая со-
вершенствование механизмов 
управления качеством образо-
вания и единого образователь-
ного пространства, предлагаю 
сегодня  поговорить о ресурсах и 
возможностях, новых формах ра-
боты, которые мы продвигаем и 
развиваем , а также о том, как ис-
пользуются эти ресурсы на муни-
ципальном и школьном уровнях».

Далее докладчик остановил-
ся на воспитании - первостепен-
ность его сегодня очевидна как 
никогда. Одним из направлений 
стратегии национальной безо-
пасности является защита тра-
диционных российских духов-
но-нравственных ценностей и 
культурно-исторической памяти. 
Сегодня во всех школах округа 
реализуется проект «Разговоры о 
важном», который вызвал живой 
интерес у детей, педагогов и ро-
дителей. Еженедельно в школах 
поднимают Российский флаг, ис-
полняют гимн. Поставлена цель 
– развитие социальной актив-
ности школьников, их участии в 
российском движении детей и 
молодёжи «Движение первых» и 
учеников начальной школы «Ор-
лята России».

Говоря о профориентации, до-
кладчик подчеркнул, что само-
определение, в том числе про-
фессиональное – одна из задач 
воспитания. В этом отношении 
мощным ресурсом является про-
ект «Билет в будущее». В него 
вовлечены  1166 обучающихся 
округа. 3013 школьников приняли 
участие в открытых онлайн-уро-
ках на платформе «ПроеКТОрия». 

Новая задача – дальнейшее по-
строение единого пространства 
и внедрение единой модели про-
фориентации. С 1 сентября эта 
модель должна заработать во 
всех школах. Это касается и до-
школьного образования. Для об-
щего образования продолжается 
процесс введения обновлённых 
образовательных стандартов. В 
РФ формируется единое цифро-
вое образовательное простран-
ство – «Моя школа».

В рамках регионального про-
екта «Современная школа» в 
округе функционируют  10 цен-
тров «Точка роста». 1 сентября 
откроются ещё 3 центра на базе 
школ №1, 3, 18. В рамках проекта 
«Успех каждого ребёнка» прове-
дён капитальный ремонт спор-
тивного зала в СОШ№24 ст. Фили-
моновской. За 10 лет реализации 
проекта «Детский спорт» в сель-
ских школах отремонтировано 
11 спортивных залов и создано 
5 спортивных клубов.

2023 год объявлен в нашей 
стране Годом педагога и настав-
ника. В округе кадровый дефи-
цит рассматривается как один из 
факторов снижения качества об-
разования. Решить эту проблему 
пока не удаётся. Для выявления, 
отбора и сопровождения педаго-
гически одарённой молодёжи с 1 
сентября в школах будут функци-
онировать 12 классов психолого-
педагогической направленности.

Григорий Вачаганович под-
робно остановился на индиви-
дуальных достижениях учителей 
и воспитателей – победителях и 
призёрах всех профессиональ-
ных конкурсов. Их перечень ока-
зался очень внушительным, что 
не может не радовать! Он тепло 
поздравил коллег с победами, в 

которые вложен огромный труд 
и педагогический талант.

Лора Манаева, говоря о еди-
ном образовательном простран-
стве, подчеркнула, что не мешало 
бы внедрить повсеместно единое 
финансирование педагогического 
труда, чтобы не наблюдался та-
кой разрыв в зарплате учителей и 
воспитателей в разных регионах 
страны. За активное участие в 
деятельности Профсоюза и соци-
альное партнёрство, работу по за-
щите трудовых и профессиональ-
ных прав и интересов работников, 
она вручила почётные грамоты 
территориальной организации  
Профсоюза лучшим профсоюз-
ным активистам. 

С итогами работы секций, где 
педагоги обсуждали актуальные 
вопросы системы образования 
Изобильненского округа, коллег 
ознакомил директор СОШ№17 
Борис Куц. 

После того, как все вопросы 
были рассмотрены и принята ре-
золюция, церемония награжде-
ния была продолжена. Юлия Гекк 
вручила передовикам педагоги-
ческого труда а также двум пе-
дагогическим коллективам СОШ 
№10 с. Тищенского и коллективу 
детского сада №7 г. Изобильного 
благодарность главы Изобиль-
ненского округа. 

На сцену были приглашены 18 
педагогов образовательных орга-
низаций, которые уходят на заслу-
женный отдых. Долгожителями в 
этой профессии оказались: Татья-
на Тихонова – учитель географии 
СОШ №17 посёлка Солнечнодоль-
ска, отдавшая любимой работе 
49 лет, Ирина Надеина – учитель 
начальных классов СОШ №17, 
отработавшая в школе 44 года и 
воспитатель детского сада №20 
посёлка Рыздвяного Елена Сляд-
нева, посвятившая воспитанию 
дошколят 39 лет своей трудовой 
жизни. Ветеранам педагогическо-
го труда были вручены благодар-
ственные письма и подарки. Це-
ремонию награждения провели 
Григорий Мартиросян и предсе-
датель Профсоюза образования 
Светлана Плешкова.

 По традиции сразу за ветера-
нами педагогического труда, на 
сцену пригласили их приемников 
– 18 молодых педагогов, которым 
только предстоит освоить секрет 
своей профессии.  Молодых кол-
лег поздравила Наталья Баркова 
– учитель истории и обществоз-
нания СОШ №1 г. Изобильного.

Мероприятие заняло по вре-
мени 2,5 часа, но благодаря от-
личной организации, грамотно 
построенному сценарию и ве-
ликолепному музыкальному со-
провождению  –  концертным 
номерам, подготовленным са-
модеятельными артистами окру-
га и Дворца культуры и спорта 
посёлка Рыздвяного, прошло на 
одном дыхании.

Новые перспективы
для обучения и воспитания
В посёлке Рыздвяном состоялось педагогическое совещание 
образовательных организаций Изобильненского городского округа

 e Владимир Форостянов наградил почётными грамотами главы округа ряд педагогов, в их числе - учителя 
иностранного языка СОШ №1 Ольгу Антипову./ФОТО: ТАТЬЯНА КУЗЬМЕНКО.
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ГАЗЕТА ВЫХОДИТ 
ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

Зарегистрирована в управлении Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информаци-
онных технологий и массовых коммуникаций 
по Северо-Кавказскому федеральному округу

Реестровая запись о регистрации СМИ
ПИ № ТУ 26-00705 от 14 августа 2018 г.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении собрания о согласовании

местоположения границы земельного участка

Кадастровый инженер Федорова Елена Петровна  
(квалификационный аттестат № 26-12-424, выданный 
29.12.2012 Министерством экономического развития 
РФ СК) e-mail: izobotdel@yandex.ru сообщает, что в отно-
шении земельного участка, расположенного по адресу: 
край Ставропольский, р-н Изобильненский,  с. Москов-
ское, ул. Шпака, 31  КН  26:06:173605:67 выполняются  
кадастровые работы по уточнению местоположения  
границ  земельного участка. 

Заказчиком кадастровых работ является Анзин 
Дмитрий Сергеевич.  

Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границы состоится по адре-
су: г. Изобильный, ул. Ленина, дом 6, 07 октября 2023  
г. в 10-00 часов

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: г. Изобильный, ул. 
Ленина, дом 6. 

Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границы: 26:06:173605:68, Ставропольский край, р-н 
Изобильненский, с. Московское, ул. Шпака, 33.

При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.                                                               717

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении собрания о согласовании

местоположения границы земельного участка

Кадастровый инженер Федорова Елена Петровна  
(квалификационный аттестат № 26-12-424, выданный 
29.12.2012 Министерством экономического развития 
РФ СК) e-mail: izobotdel@yandex.ru сообщает, что в от-
ношении земельного участка, расположенного по 
адресу: край Ставропольский, р-н Изобильненский, 
г. Изобильный, ул. Комарова, 7  КН  26:06:122205:25   
выполняются  кадастровые работы по уточнению ме-
стоположения  границ  земельного участка. 

Заказчиком кадастровых работ является Анашкин 
Николай Анатольевич.

Собрание заинтересованных лиц по поводу со-
гласования местоположения границы состоится по 
адресу: г. Изобильный, ул. Ленина, дом 6, 06 октября 
2023 г. в 10-00 часов.

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: г. Изобильный, ул. 
Ленина, дом 6. 

Смежные  земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется  согласовать местоположе-
ние границы: 26:06:122205:26  Ставропольский край, 
р-н Изобильненский,  г. Изобильный, ул. Комарова, 9. 

При  проведении  согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.                                                                716

Продается мед 2023 г. 1 л. ведёрко (1,5 кг) – 500 руб., 
3 л. – 1200 руб. Доставка до двора. 8-905-411-41-34 (Ели-
завета).                                                                    Реклама    689    6-3

ПРОДАЁТСЯ

металлических ворот, 
калиток у клиента 

на дому. С гарантией.
Тел. 8-988-113-07-58.

Покраска 
и реставрация

711                           Реклама                              3-2711                           Реклама                              3-2

Реклам
а    696-кр     6-2

Реклам
а    696-кр     6-2    

КУРЫ-НЕСУШКИ
высокой яйценоскости.

Доставка 
бесплатная.

Курица привита, в оперении.Курица привита, в оперении.
Тел. 8-989-521-73-34.Тел. 8-989-521-73-34.Тел. 8-989-521-73-34.Тел. 8-989-521-73-34.Тел. 8-989-521-73-34.Тел. 8-989-521-73-34.Тел. 8-989-521-73-34.

КРОВЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ.
Крыши, заборы, 

навесы, сайдинг, 
металлоконструкции. 

Тел. 8-988-864-70-18. 
Реклама  695  7-2

Четверг 7.9
 +27  +14

ветер 2-3 м/с

Пятница 8.9
 +22  +9

ветер 3-4 м/с

Погода 
в Изобильном

Среда 6.9
 +25  +14

ветер 2-3 м/с

Суббота 9.9
 +19  +8

ветер 4-5 м/с

ИП Сарумов    Реклама    719    2-1

Невыдуманная история

ТАТЬЯНА КУЗЬМЕНКО

Надежда родилась и выросла 
в станице, вольно раскинувшейся 
на бескрайних степных просто-
рах. Её родители всю жизнь про-
работали на земле-кормилице 
и дочь свою приучили с ранних 
лет к труду. Пришло время, Надя 
окончила школу, вышла замуж за 
местного станичного паренька 
Ивана - крепкого, видного, рабо-
тящего, и главное – не пьющего. 
Неслучайно девчата на Ваню за-
глядывались. Он ещё с юноше-
ской поры мастерски крутил ба-
ранку. Сначала сел за трактор, а 
затем занялся грузоперевозками. 
Зарабатывал неплохо, поэтому 
вскоре молодая семья, в которой 
подрастал Сашенька, поселилась 
в новом, отстроенном своими 
руками доме. «Санька, ты зачем 
утюг разобрал , ты что творишь?» 
-  часто ругала любознательного 
сына мать. Не успели они новый 
утюг купить, как сорванец разо-
брал по болтикам фен. До телеви-
зора его руки, слава Богу, не дотя-
нулись. Иван с Надей институтов 
не оканчивали, но понимали, что 
в их семье подрастает будущий 

гений. До гения Саньку было, ко-
нечно, далековато, но школу он 
окончил успешно.

Правду говорят, что время, как 
сыпучий песок, протекает так бы-
стро, что и не заметишь. После 
школы Александр осуществил 
родительскую мечту – поступил 
в институт, где приобрёл модную 
нынче специальность компьютер-
щика, вернее, стал первокласс-
ным айтишником. Родителям это 
мало о чём говорило, но они рас-
суждали так, раз сына пригласи-
ли на работу в Санкт-Петербург, 
значит, он у них и вправду гений! 
Александр приезжал к родителям 
со своей семьёй каждое лето. 
Сначала они недельку отдыхали 
на зарубежном побережье, а уж 
потом непременно гостили у Ива-
на и Надежды.

Ну и жарким выдалось лето 
в этом году! Надежда по весне 
высадила рассаду помидоров и 
огурцов. Разумеется, только эти-
ми овощными культурами не обо-
шлось. Как у хорошей хозяйки, её 
огород изобиловал картофелем, 
свёклой, морковкой, кабачками, 
баклажанами, болгарским пер-
цем и всевозможной зеленью. 
Гордостью была огромных разме-
ров тыква. Земельные наделы в 
станицах измеряются десятками 
соток, а потому не огораживают-

ся. Так заведено ещё их предка-
ми-казаками.

 Возвращается Надежда Ва-
сильевна домой после работы  и 
принимается за домашние хлопо-
ты - то худобу покормит, то огород 
польёт, то банки с соленьями на 
зиму закатает. Так и кружится в 
своём привычном хозяйском рит-
ме. Надо отдать должное, огород 
у Надюши всегда был на зависть 
соседкам, урожай получался знат-
ный! Этим летом, несмотря на 
аномальную жару, зелень и ово-
щи выросли на загляденье! Толь-
ко вот с недавних пор беда при-
ключилась. Повадился кто-то к 
ним в огород захаживать. Однаж-
ды глянула Надежда, а урожай-то 
поубавился, помидоров с огурца-
ми не досчиталась,   несколько 
кустов картошки кто-то выкопал, 
морковь подёргал. Вот незадача! 
Что делать? Дай-ка я у Матвеев-
ны – соседки своей спрошу, не 
видала ли чего? 

- Матвеевна, ты случаем не ви-
дела, не захаживал ли кто посто-
ронний в наш огород?

- А что случилось, Надя?
- Да пропадать у меня стали 

овощи с огорода. Ума не приложу, 
кто бы это мог сделать?

- Так кто ж ещё, кроме бомжей 
в чужой огород полезет, окромя 
них некому.

- Откуда у нас в станице бом-
жам взяться? Лично я их ни разу 
не видела. Я тебя попрошу, Мат-
веевна, ты присматривай за на-
шим огородом пока мы с Ива-
ном на работе.

- А что ж не присмотреть, при-
смотрю.

 - Ну, вот и договорились, спа-
сибо тебе,  -  сказала Надя и по-
шла  управляться.

Приближался долгожданный 
день приезда любимого сына с 
невесткой Оксаной и внучком 
Максимкой. С невесткой им по-
везло, девка досталась Саше 
неизбалованная, воспитанная, 
не хамка какая-нибудь питер-
ская. Надежда подготовилась к 
встрече дорогих гостей во всео-
ружии. Напекла любимых Саши-
ных пирожков с печёнкой, для 
Оксаны пожарила её любимые 
баклажаны с сыром, а своему 
ненаглядному внучку нежней-
ший «Сметанник» приготовила. 
Отец, разумеется, отвечал за го-
рячительные напитки.

Приезд семьи сына для Ива-
на и Нади  -  всегда праздник! 
Вот и в этот день материнское 
сердце ликовало в предвкуше-
нии долгожданной встречи. Об-
нялись, расцеловались, сели за 
праздничный стол. За рюмочкой 
домашнего винца разговори-
лись. Сын стал интересоваться 
их здоровьем, расспрашивал о 
нуждах, хотел помочь деньгами.

-   Сынок, ты не беспокойся, 
здоровье нас с отцом пока не 

подводит, ни в чём мы не нуж-
даемся, всё у нас есть, ещё вам 
продуктов дадим, - радостно от-
ветила Надежда. 

- Мать, а что ж ты Сане про 
свой огород не жалуешься. По-
нимаешь, сынок, повадился кто-
то в наш огород без спросу уро-
жай собирать. Не знаем, на кого 
и грешить, мать жалко, столько 
труда на него положила, – поде-
лился с сыном проблемой Иван.

- Батя, так мы эту пробле-
му враз решим, - ответил Алек-
сандр.

На второй день он где-то 
достал провода, раздобыл не-
сколько бутафорских камер ви-
деонаблюдения и усердно стал 
устанавливать их в огороде на 
заранее вкопанном высоченном 
столбе. Причем камеры устано-
вил в разном направлении. За 
его работой внимательно на-
блюдала соседка Матвеевна. Не 
удержавшись, спросила:

- Санёк, а что это ты там де-
лаешь?

- Здравствуй, Матвеевна, да 
вот всевидящее око устанавли-
ваю.  С его помощью узнаю, кто 
к нам в огород повадился за уро-
жаем. Хочу воришку с поличным 
поймать.

Матвеевну после его слов как 
ветром сдуло. И случилось чудо! 
После установки «всевидящего 
ока» воровство в родительском 
огороде прекратилось. Вот что 
значит сила прогресса! Не зря 
Саша на айтишника учился!

Всевидящее око
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